

Cooperativas y autoridades se reunieron para destacar los aportes del modelo cooperativo al desarrollo sostenible de Chile

8 noviembre 2024 | 1:39 pm



Este 7 de noviembre se llevó a cabo el encuentro "Cooperativas: Aportes y Desafíos para el Desarrollo Sostenible de Chile", organizado por la Asociación Nacional de Cooperativas de Chile (ANCCCh).

La actividad contó con la presencia de distintas autoridades como el presidente de la Asociación Nacional de Cooperativas, Rodrigo Silva; la subsecretaria de Economía y Empresas de Menor Tamaño, Javiera Petersen; el docente del Departamento de Economía de la Universidad de Chile, Óscar Landerretche; la comisionada para la Comisión para el Mercado Financiero (CMF), Catherine Tornel; el presidente de la Comisión Nacional de Evaluación y Productividad, Raphael Bergoëing; la directora nacional de la Fundación para la Innovación Agraria (FIA) del Ministerio de Agricultura, Francine Brossard; la directora nacional de la Oficina de Estudios y Políticas Agrarias (ODEPA) del Ministerio de Agricultura, Andrea García; y el director ejecutivo del Comité Corfo INAC, Cristóbal Navarro.

El encuentro reunió a autoridades y representantes del sector cooperativo, mundo público y otros actores del sector privado, donde en conjunto abordaron el rol económico y social de las cooperativas en Chile, el fomento a la asociatividad, su impacto en el desarrollo del país, y los desafíos de sostenibilidad que enfrentan las cooperativas en la actualidad. Se destacó la creación del Comité para el Fomento de la Economía Asociativa y el Cooperativismo con la figura jurídica de un comité Corfo (INAC), cuya estructura y funciones principales fueron definidas en una alianza público-privada en la que participaron las confederaciones de cooperativas.

Durante el encuentro, Rodrigo Silva afirmó que "nuestra confederación se ha constituido como un actor importante para que las empresas cooperativas tengamos mayor incidencia en el desarrollo económico y social con nuestra propia identidad cooperativa empresarial. Las cooperativas hemos logrado generar impacto, cumpliendo nuestros objetivos que son sociales, bajo el valor cooperativo de la ayuda mutua y lo hemos hecho a través de una actividad económica asociativa, generando productos y servicios de alta calidad, con impacto territorial y permitiendo a más personas participar de la economía.

El ministro de Economía, Fomento y Turismo, Nicolás Grau, quien participó a través de un saludo virtual en el evento, destacó que es "una importante fecha para el país, en la que reconocemos el rol fundamental que este modelo tiene en el desarrollo económico y social de Chile. Las cooperativas no son solo una fuente de empleo para miles de personas, sino también una forma de promover la colaboración, inclusión, sostenibilidad, y democracia en la economía".

La importancia de las cooperativas

Según cifras de la División de Asociatividad y Cooperativismo (DAES) del Ministerio de Economía, las cooperativas crecieron en un 11,1% en el último año y hoy existen 2.016 cooperativas activas y vigentes, las que reúnen a más de 2,1 millones de socios. Tanto desde el sector privado como el público, las expectativas son que estos números sigan creciendo. En ese sentido, la subsecretaría de Economía y Empresas de Menor Tamaño, Javiera Petersen, señaló que "estamos viviendo un auge de las cooperativas y consideramos que debiesen tomar relevancia en la economía del país. Hemos puesto las condiciones para potenciar al sector cooperativo en el mediano y largo plazo. La creación del INAC es el hito más importante en los últimos 50 años para el sector".

Respecto de la formación de este comité, el presidente de la Asociación relevó que "tenemos la enorme satisfacción de que nuestro país cuente con una institución que articule y marque los lineamientos estratégicos de la creciente oferta de instrumentos y programas de apoyo a las cooperativas; que asista técnicamente a los organismos públicos que quieran crear o mejorar su oferta; que apoye adecuadamente a las federaciones, confederaciones e institutos auxiliares; que genere convenios de cooperación con organismos tan prestigiosos como la FAO o los gobiernos regionales; y que ayude a posicionar la temática cooperativa en la sociedad en su conjunto".

Mientras que el economista y académico de la Facultad de Economía y Negocios de la U. de Chile, Óscar Landerretche, enfatizó en que "las cooperativas pueden contribuir a los desafíos que tiene Chile, como la productividad, el analfabetismo financiero, y el costo de la vida".

Modelo de desarrollo económico

Otro de los temas abordados durante el seminario fue la importancia de las políticas públicas para la expansión del cooperativismo y los desafíos de sostenibilidad de este modelo para el desarrollo de regiones.

Frente a ello, pero centrado en el ámbito nacional, el presidente de la Comisión Nacional de Evaluación y Productividad, Raphael Bergoeing, mencionó que "si queremos crecer sostenidamente tenemos que mejorar la productividad, la competencia y la confianza en las instituciones y el mercado. El país está entendiendo la importancia de avanzar hacia un modelo económico más amplio y diverso, que va a favorecer a las cooperativas. Hay que estar preparados para que se transformen en un real aporte a Chile, lo que equivale a un mejor y mayor crecimiento".

Cabe señalar que en junio pasado la ONU declaró que el 2025 será el Año Internacional de las Cooperativas, demostrando la importancia que tiene este modelo no solo a nivel nacional, sino que a nivel global.